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El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, aseguró que la ciudad recibe menos 
recursos del gobierno nacional, por lo que remarcó que “necesitamos otra Argentina 
en la que recuperemos la calidad de vida, los derechos adquiridos que le sacaron a la 
gente, la obra pública, los científicos”. Y sostuvo: “Necesitamos que en 
octubre los vecinos vuelvan a acompañar Alberto y Cristina”. PÁG.  4

PÁG.  6

Nº 8278 | AÑO XXXII | JUEVES 26 DE SETIEMBRE | AÑO 2019 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

Las autoridades del Ministerio de Salud confirmaron la existencia de un caso de 
meningitis en Ushuaia, pero aclararon que “no es contagioso para otras personas”. 
Asimismo, señalaron que “por las características del caso no es necesario tomar medidas 
extraordinarias que implique tratamientos especiales a los contactos
escolares ni laborales de la paciente”.

MUNICIPALES

CONFIRMAN CASO DE MENINGITIS EN USHUAIA, 
AUNQUE INFORMARON QUE NO ES CONTAGIOSO

PROVINCIALES

PÁG.  5

CAME PRESENTÓ AL EJECUTIVO NACIONAL EL 
PROYECTO PARA DECLARAR LA EMERGENCIA PYME

PÁG.  14

Con una convocatoria en las avenidas San Martín y Belgrano, este sábado 28 se recordará en Río Grande un nuevo 
aniversario de la desaparición de Sofía Herrera. “Para nosotros es muy triste y desesperante vivir un año más sin 
Sofi”, dijo María Elena Delgado.

“PEDIMOS QUE LA SIGAN BUSCANDO”: SE CUMPLEN 
11 AÑOS DE LA DESAPARICIÓN DE SOFÍA HERRERA

Desde el gobierno provincial 
destacaron los avances de las obras 
de remediación que se llevan adelante 
en las lagunas Seca y Los Cisnes, 
asegurando que “la empresa Nakon Sur, 
a cargo de los trabajos, aseguró que la 
obra estará terminada “en el transcurso 
de los próximos 45 días”.

A través de la Agencia Municipal de 
Deporte y Juventud, el Municipio 
continúa llevando a cabo tareas de 
reparación y mantenimiento de la 
piscina. Se estima que el martes 1° de 
octubre se retomarán las actividades de 
manera habitual.

La propuesta establece 7 puntos que van desde la quita del impuesto al cheque, tasas 
diferenciadas y créditos productivos, entre otros. Esta semana también será presentado en el 
Congreso. La presidenta de la Cámara de Comercio local se refirió al bono de 
5.000 pesos y recordó que las ventas llevan 19 meses de caídas consecutivas.

SANEAMIENTO DE
LA LAGUNA SECA

PÁG.  9

ARREGLOS EN 
EL NATATORIO

"NO RECIBIMOS NADA DEL 
GOBIERNO NACIONAL”
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GOBIERNO

“PARA RÍO GRANDE ES UNA GRAN OPORTUNIDAD 
SER CAPITAL ALTERNATIVA DE LA ARGENTINA”

BUENOS AIRES. “Todos los que 
estamos junto a Alberto Fernán-
dez estamos buscando construir 
una nueva institucionalidad, en la 
que logremos un verdadero fede-
ralismo cooperativo y horizontal. 
La decisión de que Río Grande sea 
una de las capitales alternativas de 
la Argentina es una gran oportu-
nidad que tenemos para ayudar a 
recuperar nuestra querida ciudad 
y sobre todo los puestos de trabajo 
de nuestros vecinos”, dijo la gober-
nadora Rosana Bertone.

“Río Grande como represen-
tante fueguino tendrá la enorme 
responsabilidad de levantar las 
banderas de la industria, la defen-
sa de Malvinas y la presencia en la 
Antártida. Los fueguinos tenemos 
mucho para ofrecerle al país y ser 
uno de los motores del desarrollo” 
destacó Bertone luego de reunirse 
con Fernández y los gobernadores 
y vicegobernadores de la mayoría 
de las provincias argentinas.

El objetivo del proyecto Demo-
cracia Federal es avanzar hacia un 
país más igualitario impulsando 
un trabajo coordinado entre la Na-
ción y las provincias, con reuniones 
mensuales del gabinete nacional 
en capitales alternativas de cada 
provincia. De esta manera, con 
presencia formal y una agenda en 
común, se trabajará en conjunto 
para una nueva institucionalidad 
donde las provincias sean protago-
nistas.

El compromiso es promover la 
federalización de la Administra-
ción Pública Nacional descentra-
lizando los organismos del Estado 
en función de las economías y re-
cursos de cada territorio, invitando 
a los gobernadores a establecer ca-
pitales alternativas, donde el pre-
sidente y su gabinete se reunirán 
con autoridades provinciales y de-
pendencias específicas de cada re-
gión para consensuar una agenda 

de trabajo. Así, el Estado Nacional 
radicará oficinas y organismos des-
centralizados existentes en todo el 
país para lograr el acercamiento a 
las problemáticas regionales y una 
mayor eficiencia en la aplicación 
de recursos.

“La Argentina no tiene centros 
ni periferias. La Argentina es una 
sola. Todos valemos lo mismo y 
debemos tener las mismas oportu-
nidades” señaló Alberto Fernández 
desde Mendoza en un mensaje a 
todos los argentinos.

Luego de la presentación en Mendoza de la primera medida de gobierno de Alberto Fernández en el caso de ser elegido presidente, la gobernadora 
Rosana Bertone se refirió al impacto que dicho anuncio tendrá para la ciudad de Río Grande. “Todos los que estamos junto a Alberto Fernández 
estamos buscando construir una nueva institucionalidad, en la que logremos un verdadero federalismo cooperativo y horizontal.

RÍO GRANDE. El candidato a presidente del Frente de Todos, Alberto 
Fernández, presentó en Mendoza su proyecto de descentralización a través 
de “capitales alternativas” a las que se trasladará el gobierno nacional una 
vez por mes.

El listado de las capitales alternativas

LAS CAPITALES ALTERNATIVAS 
ELEGIDAS POR ALBERTO FERNÁNDEZ  

POLÍTICA

1. Río Grande, Tierra del Fuego
2. Caleta Olivia, Santa Cruz
3. Comodoro Rivadavia, Chubut
4. San Carlos de Bariloche, Río Negro
5. Cultral Có, Neuquén
6. General Pico, La Pampa
7. Mar del Plata, Buenos Aires
8. La Matanza, Buenos Aires
9. Rosario, Santa Fe
10. Río Cuarto, Córdoba
11. Concordia, Entre Ríos
12. Goya, Corrientes
13. Oberá, Misiones

14. Presidencia Roque Sáenz 
Peña, Chaco
15. Formosa, Formosa
16. San Pedro de Jujuy, Jujuy
17. Orán, Salta
18. Tinogasta, Catamarca
19. Monteros, Tucumán
20. Termas de Río Hondo, Santia-
go del Estero
21. Chilecito, La Rioja
22. Caucete, San Juan
23. San Luis, San Luis
24. Guaymallén, Mendoza
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“PEDIMOS QUE LA SIGAN BUSCANDO”: SE CUMPLEN 
11 AÑOS DE LA DESAPARICIÓN DE SOFÍA HERRERA

RÍO GRANDE. María Elena Del-
gado invitó a vecinos y vecinas de Río 
Grande a sumarse a la convocatoria 
del próximo sábado 28 de septiem-
bre, al cumplirse 11 años de la desa-
parición de Sofía Herrera. 

“Es una fecha que nos pone muy 
mal, se van a cumplir 11 años y es 
volver a revivir todo lo que pasó ese 
día”, resumió Delgado y detalló que la 
convocatoria se llevará a cabo, como 
cada año, en las avenidas San Martín 
y Belgrano.

“Nos vamos a reunir a las 17 ho-
ras, con carteles de Sofi, pidiéndole a 
la Justicia y a la Policía fueguina que la 
sigan buscando”, detalló María Elena, 
que invitó a “publicar la foto de Sofi a 

través de las redes sociales, para que 
se replique y llegue a muchos luga-
res”.

Delgado señaló que “en esta fecha 
la gente nos manda fotos o datos de 
nenas parecidas”, aunque hasta el 
momento ninguna se trata de Sofía. 
“No pierdo la esperanza de que en al-
gún momento sea Sofi”, dijo.

Sobre la causa judicial, Delgado 
sostuvo que “se sigue con búsquedas 
y se mandaron a analizar algunas co-
sas, pero para mí está muy lento”, por 
lo que “vamos a seguir pidiendo por 
Sofi”.

“Para nosotros es muy triste y des-
esperante vivir un año más sin Sofi”, 
cerró.

Con una convocatoria en las avenidas San Martín y Belgrano, este sábado 28 se recordará en Río Grande un nuevo aniversario de la desaparición de 
Sofía Herrera. “Para nosotros es muy triste y desesperante vivir un año más sin Sofi”, dijo María Elena Delgado.

ROTURA DE CASTORERA COMPLICA 
A LA PLANTA POTABILIZADORA Nº 3

USHUAIA. La rotura de una cas-
torera en el Arroyo Grande generó 
dificultades en la operación de la 
Planta Potabilizadora Nº 3, ubicada 
en inmediaciones al acceso al Valle 
de Andorra, afectando la calidad del 
agua cruda y obligando a trabajar a 
caudales más bajos de lo habitual 
para hacer efectivo el proceso de po-
tabilización, lo que generó una caí-
da en los niveles de cisterna. Esto se 
suma a los problemas suscitados en 
las últimas horas por el intenso des-
hielo debido al aumento brusco de la 
temperatura, lo que viene provocan-
do un inconveniente similar.

La rotura de la castorera también 
provocó que se inundaran algunos 
sectores de la Planta 3 y los inconve-
nientes también terminan afectando 
a la Planta Nº 2, ya que ésta última 
recibe agua del establecimiento ubi-
cado en la entrada de Andorra.

Desde la Dirección Provincial de 
Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS) 
se pidió “la colaboración de todos los 
usuarios restringiendo al máximo el 
consumo del agua y haciendo un uso 
racional del servicio”, hasta tanto se 
normalice esta situación, la que po-
dría prolongarse “por las próximas 24 
a 48 horas”.

“En el marco de la discusión por 
el cambio climático, este es un claro 
ejemplo -opinó el presidente de la 

ARROYO GRANDE

Es porque se afectó sensiblemente la calidad del agua cruda que 
ingresa a la planta y los procesos de potabilización demoran, 
provocando la caída de los niveles de cisterna. La DPOSS pidió a la 
población restringir al máximo el consumo de agua. Los problemas 
podrían prolongarse por las próximas 48 horas.

DPOSS, Guillermo Worman-. Inten-
sas precipitaciones, aumento de la 
temperatura y otras circunstancias 
climáticas que no venían siendo ha-
bituales dan cuenta de una situación 
que evidentemente va a ir generando 
cada vez más problemas”.

BRINDARÁN CHARLAS SOBRE
COMUNICACIÓN Y DISCAPACIDAD

USHUAIA. El viernes 4 de octu-
bre se realizarán dos charlas gratuitas 
sobre “Derechos sexuales y repro-
ductivos de las personas con disca-
pacidad” y “Comunicación y disca-
pacidad”. Ambas tendrán lugar en el 
SUM del Gimnasio Petrina de la Villa 
Deportiva “Eva Perón; la primera en-
tre las 9 y las 12 h y, la segunda, de 14 
a 17 horas.

Las jornadas estarán a cargo de 
la licenciada en Informática y di-
plomada en Periodismo de Género, 
Verónica González, que además es 
columnista de la Televisión Pública 
argentina, quien habló de los errores 
habituales en los comunicadores a la 
hora de hablar de esta temática.

“Muchas veces se habla de dis-
capacitados o de personas con ca-
pacidades diferentes o de personas 
con necesidades especiales y son 
términos inexactos. Si uno dice dis-
capacitados estamos adjetivando de 
una manera enfática entonces no se 

estaría visibilizando lo dinámico del 
término”, explicó Verónica por Fm 
Del Pueblo. Y agregó que “tampo-
co tenemos capacidades diferentes 
porque todos tenemos capacidades 
diferentes, tampoco se dice no vi-
dente, porque el vidente es el que ve 
más allá, y cualquiera que no tenga 
esa capacidad sería no vidente, en-
tonces se dice personas ciegas”.

Según la periodista, “en estas 
épocas de campaña política, termi-
nan diciendo que un gobierno es 
autista, ni el autismo ni cuestiones 
de salud mental son cosas que se 
elijan, y la decisión de no escuchar 
al pueblo es una decisión que se 
toma de manera consciente”.

Las inscripciones y/o consultas 
de las personas interesadas pueden 
realizarse de manera en presencial 
en calle Onachaga 168, de 9 a 15 h; 
vía mail a mbcastro22@gmail.com, 
o por teléfono al 2901 – 436760 (in-
terno 2760).

INTERÉS GENERAL
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USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto sostuvo que “necesitamos otra 
Argentina en la que recuperemos la 
calidad de vida, los derechos adquiri-
dos que le sacaron a la gente, la obra 
pública necesitamos que en octubre 
los vecinos vuelvan a acompañar Al-
berto y Cristina”.

En esa línea, recordó que en las 
PASO “Tierra del Fuego dio un enor-
me mensaje de que por ahí es el ca-
mino”, y aseveró que con la fórmula 
presidencial Fernández-Fernández 
“tenemos una oportunidad enorme”.

“Tenemos que defender la indus-
tria fueguina e ir definiendo los nue-
vos perfiles, y esto lo vamos a hacer 
con Alberto, con Cristina y fundamen-
talmente con Matías Rodríguez que 
siempre ha levantado la voz por los in-
tereses de los fueguinos en el Congre-
so, con Eugenia Duré, con Rosana Ber-
tone, con Nato Ojeda y Cecilia Fiocchi, 
representándonos en las cámaras de 
Senadores y Diputados”, amplió.

También dijo que “las declaraciones 
de Alberto Fernández me dejan tran-
quilo” ya que entre otros puntos plan-
tea que “debemos volver a las paritarias 
libres, que vamos a ir a una reactivación 
de la economía y que vamos a volver a 
impulsar la obra pública”.

En declaraciones a Código TDF el 
jefe del Ejecutivo de la ciudad remar-
có que “la situación del país es muy 
compleja, tenemos más de 4 millones 
nuevos de pobres y cada decisión que 
toma el Gobierno nacional es en con-
tra de las provincias”, a lo que sumó 
que “hay destrucción del empleo ge-
nuino, han apagado la economía y 
tenemos la inflación más alta de los 

últimos años”.
Además, apuntó que “es realmen-

te un contexto muy complicado y en 
este escenario al Municipio todo le 
cuesta el doble” ya que “si bien hemos 
hecho mucha obra pública y hemos 
ordenado las cuentas municipales”, 
la realidad marca que “llevamos ya 16 
meses de pérdida de poder adquisiti-
vo real del municipio”.

“A nosotros nos sacaron el fondo 
de la soja cuando del 2015 al 2017 un 
tercio de la obra pública se financiaba 
con eso. No recibimos absolutamen-
te nada del Gobierno nacional y a eso 
hay que sumarle que el Municipio 
debió ocupar los espacios de los que 
la Nación se retiró, como por ejem-
plo los talleres para los adultos ma-
yores, la asistencia social primaria y 
la cobertura de la baja del subsidio al 
transporte”, describió el Intendente.

En ese sentido, expresó que “es 
muy difícil en este contexto del país 
tomar decisiones, se disparó el dó-
lar y eso llevó a que se rompieran las 
estructuras de costos. No solamente 
todo nos sale más caro sino que cada 
vez tenemos menos recursos que 
llegan del Estado nacional” y como 
ejemplo mencionó que “el asfalto su-
bió más que el dólar, eso no estaba en 
el decreto de restricción del combus-
tible y hoy nos cuesta siete veces más 
que a principio de año”.

“Con este contexto no hay pre-
supuesto que aguante. Cuando uno 
arma un presupuesto justamente 
uno presupone según lo que recibirá, 
pero ahora es muy difícil porque no 
hay previsibilidad con el Gobierno 
nacional, que recortó lo que perciben 

POLÍTICA

“NECESITAMOS QUE EN OCTUBRE LOS VECINOS 
VUELVAN A ACOMPAÑAR ALBERTO Y CRISTINA” 
El intendente Walter Vuoto sostuvo que “necesitamos otra Argentina en la que recuperemos la calidad de vida, los derechos adquiridos que le sacaron 
a la gente, la obra pública, los científicos”, y para eso “necesitamos que en octubre los vecinos vuelvan a acompañar Alberto y Cristina”.

las provincias y los municipios”, sen-
tenció.

Por último, Vuoto enfatizó que 
“hay que pensar para adelante y ver 

cuál es la herramienta que nos sirva 
ante esta situación; hay que ponerle 
mucha esperanza y mucho trabajo al 
país que se viene”.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

“NADIE QUIERE QUE ENTREMOS 
EN UNA GUERRA QUE 
PERJUDIQUE A LOS VECINOS”

RÍO GRANDE. El intendente electo 
de Río Grande, Martín Pérez, habló sobre 
el largo proceso de transición en el mu-
nicipio, y dijo que “hemos hecho algunos 
planteos que tiene que ver con no entor-
pecer la transición”.

Sobre el proyecto de presupuesto, 
Pérez aseguró que “entendimos que la 
actual gestión sea quien lo presente”.

“Para salir delante de esta situación 
es necesario que trabajemos en conjun-
to. Tengo una relación institucional y 
necesaria con el intendente, nadie quie-
re que nosotros entremos en una guerra 
que perjudique a los vecinos. Pero hemos 
planteado cuales son nuestros límites y 
cuál es la información que necesitamos 
para avanzar”, afirmó Pérez por Radio 
Nacional Ushuaia.

Y agregó que “sabemos que desde 
lo político hemos ido a las elecciones en 
contra de la candidata del intendente, no 
somos parte del mismo espacio político. 
Necesitamos a nuestros candidatos del 
Frente de Todos en el senado. Nosotros 
somos peronistas y Gustavo es el referen-
te de FORJA, tiene sus candidatos y noso-

TRANSICIÓN

tros tenemos los nuestros”.
Ayer, el candidato del Frente de To-

dos, Alberto Fernández, anunció la po-
sibilidad de tener unca capital del país 
“itinerante”, con lo que Río Grande po-
dría ser la sede del gabinete nacional. Al 
respecto Pérez dijo que la propuesta “sig-
nifica verdadero federalismo en el país, 
para pensar en el futuro de la ciudad y en 
su desarrollo”.

“Va a ser una oportunidad donde va-
mos a poder acercar nuestras inquietu-
des como provincia y poder charlar sobre 
cuál es el camión de los fueguinos con el 
acompañamiento del gobierno nacional”, 
afirmó el intendente electo.

“Alberto es una persona que realmen-
te conoce el interior del país, por su fun-
ción durante tanto tiempo ha conocido 
la realidad del interior. Esto es lo que va 
a permitir que regiones como la nuestra, 
que hemos sufrido las consecuencias de 
estas políticas, podamos recuperar el tra-
bajo, es complejo, y en esa tarea tenemos 
que abocarnos todos. Pero el verdadero 
federalismo también se practica con deci-
siones como esta”, agregó Pérez.
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SALUD

CONFIRMAN CASO DE MENINGITIS EN USHUAIA, AUNQUE
DESDE SALUD INFORMARON QUE NO ES CONTAGIOSO

USHUAIA. Según informó Pablo 
Perachia, secretario de Salud de la 
cartera sanitaria fueguina, el lunes úl-
timo un paciente adulto procedente 
de la localidad de Tolhuin fue interna-
do en Sanatorio San Jorge, con sínto-
mas y diagnóstico de meningitis viral.

Ante la situación enunciada se 
observó que “conforme al protocolo 
de meningitis viral, se tomaron me-
didas de vigilancia epidemiológica 
en relación a los contactos familiares, 
encontrándose todos bajo controles 
médicos sin ninguna complicación”.

Asimismo, el personal médico de 
la dirección de Epidemiología de la 
Provincia y el Centro Asistencial Tol-
huin realizó actividades de vigilancia 
y orientaciones pertinentes en el lu-
gar de trabajo de la paciente, que se 
desempeña en la Escuela N° 5 de la 
localidad de Tolhuin.

“Por las características del caso no 
es necesario tomar medidas extraor-
dinarias que implique tratamientos 
especiales a los contactos escolares 
ni laborales de la paciente por lo que 

se debe llevar tranquilidad a la pobla-
ción en referencia a que no es un pro-
blema de meningitis contagiosa para 
otras personas”, sostuvieron desde el 
Ministerio.

Meningitis en Tolhuin

Si bien las autoridades de salud y 
del ministerio de educación afirma-
ron que el caso detectado no implica 
peligro de contagio, los padres recla-
maron que no se les haya brindado la 
decisión de poder mandar a los chi-
cos al colegio.

Ahora piden una reunión con los 
directivos para buscar información 
y van a realizar un acta y exigen una 
desinfección del colegio.

El Ministro de Educación, Diego 
Romero, dijo hoy que “la directora de 
la escuela informó sobre un caso de 
meningitis, que es de personal POMY 
y la persona fue derivada a Ushuaia”.

Y explicó que “no se tomaron me-
didas porque no eran necesarias. Este 
tipo de meningitis solamente se va a 

contemplar prevención en las fami-
lias y no sobre la comunidad de Tol-
huin”.

Según Romero, “la desinfección 
consiste en una mayor precaución de 
la limpieza”.

“Los especialistas en el tema di-
cen que este tipo de meningitis no es 
contagioso, se lo contagió una perso-
na que trabaja en el turno noche de 
adultos”, dijo Romero por Fm Del 
Pueblo.

Las autoridades del Ministerio de Salud confirmaron la existencia de un caso de meningitis en Ushuaia, pero aclararon que “no es contagioso para 
otras personas”. Asimismo, señalaron que “por las características del caso no es necesario tomar medidas extraordinarias que implique tratamientos 
especiales a los contactos escolares ni laborales de la paciente por lo que se debe llevar tranquilidad a la población en referencia a que no es un problema 
de meningitis contagiosa para otras personas”.
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GOBIERNO

AVANZAN LAS OBRAS DE SANEAMIENTO EN LAS 
LAGUNAS SECA Y DE LOS CISNES EN RÍO GRANDE
Desde el gobierno provincial destacaron los avances de las obras de remediación que se llevan adelante en las lagunas Seca y Los Cisnes, asegurando 
que “traerá solución definitiva a un problema de larga data para la ciudad”. La empresa Nakon Sur, a cargo de los trabajos, aseguró que la obra estará 
terminada “en el transcurso de los próximos 45 días”.

RÍO GRANDE. El ministro de 
Obras y Servicios Públicos Luis Váz-
quez estuvo presente en la zona de 
las lagunas Seca y de los Cisnes de 
Río Grande, donde el Gobierno de la 
Provincia está realizando las obras 
de saneamiento ambiental que 
traerá solución definitiva a un pro-
blema de larga data para la ciudad.

Luis Arzondo, representante 
de la empresa Nakon Sur, infor-
mó que “estamos trabajando en lo 
que llamamos implementación de 
obra, después de haber hecho los 
estudios técnicos y el proyecto de 
ingeniería. Estamos recibiendo los 
materiales para comenzar con la 
etapa final, que es la ejecución de 
la obra”.

En tal sentido, señaló que “esta-
mos recibiendo la cañería que con-
forma el conducto principal de agua 
y en el extremo sobre el río, estamos 
iniciando la construcción de la zona 
de captación y toma de agua que es 
desde donde la vamos a impulsar 
hacia los vertederos que están en los 
extremos dentro de la Laguna”.

Arzondo indicó que “tenemos 3 
grupos de trabajo; el primero está 
trabajando en la zona de captación, 

también con tareas en nuestros ta-
lleres; otro en la línea regular que es 
el tendido del acueducto, y un gru-
po especial que es el que va a hacer 
el cruce de la Ruta Nacional N°3”.

Respecto a la fecha de finaliza-
ción, estimó que “en el transcurso 
de los próximos 45 días, esperamos 
tener esta obra terminada. Esta-
mos recibiendo el abastecimiento 
de todos los materiales y también 
dependemos de las condiciones cli-
máticas, pero el plan efectivo es en 

ese plazo de tiempo”.
Por su parte, el secretario de 

Hábitat y Servicios Comunitarios 

Alberto Ibarra, manifestó que “es-
tamos cumpliendo con una prome-
sa que hizo la gobernadora Rosana 
Bertone. Es una satisfacción ver que 
están descargando la cañería que se 
va a utilizar para el acueducto”.

Asimismo, mencionó que “se va 
a solucionar un problema de larga 
data sobre la Laguna Seca y la Lagu-
na de los Cisnes, para que Río Gran-
de no sufra el polvo en suspensión 
que afecta a toda la ciudad”.

Por último, agregó que “encon-
tramos la solución definitiva cap-
tando agua del río y vertiéndola en 
ambas lagunas. En febrero hicimos 
pozos para mitigar el y fue muy efi-
ciente. Este nuevo trabajo llevó una 
parte de estudios y proyectos, y ya 
nos encontramos en la parte de eje-
cución”.

NUEVA INVERSIÓN EN EL 
HOSPITAL DE RÍO GRANDE

El Gobierno provincial adquirió 48 
nuevas taquillas (lockers) que serán 
destinados para el uso del personal 
de limpieza del Hospital Regional Río 
Grande.

Al respecto, Juan Zarza, director 
de Procesos del Hospital comentó que 
“esta adquisición se hizo para el per-
sonal de limpieza del Hospital con el 

GOBIERNO

objeto de brindarle al trabajador mejo-
res condiciones, el nosocomio realizó 
esta inversión para que cada uno de los 
agentes pueda tener su lugar de guarda-
do dentro del servicio”.

Esta es una inversión que alcanza los 
$180.000 destinada a mejorar las condi-
ciones laborales del personal que cum-
ple sus funciones en el Hospital.
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GREMIALES

CUESTIONAMIENTOS AL BONO DE 5 MIL PESOS

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El secretario Ge-
neral de la CGT Río Grande Mariano 
Tejeda, cuestionó el bono de 5 mil 
pesos acordado a nivel nacional y 
aseguró que la medida es solo “el úl-
timo manotazo de ahogado que está 
dando el Gobierno”.

Tejeda manifestó que “en primer 
lugar, hay que aclarar que las regio-
nales de las CGT de todo el país no 
somos consultadas para los acuer-
dos o arreglos a los que llega la con-
ducción nacional. Esto quiere decir 
que este es un acuerdo al que llega 
la conducción nacional de la CGT” y 
aclaró que “obviamente, cuando se le 
pone plata en el bolsillo a los traba-
jadores -ya sea del ámbito privado, 
estatal o de servicios- es algo bueno. 
Pero hay que analizar la forma en la 
que se da, estamos hoy en una época 
difícil del país, vienen las elecciones 
y con un gobierno en retirada creo 
que no es más que un engaño hacia 
el electorado, pensando de que así 
van a tratar de cambiar las cosas si es 
que son elegidos nuevamente”. 

Igualmente el dirigente de la CGT 
local y del SETIA aclaró que los traba-

jadores no van a ser engañados. “Son 
5000 pesos no remunerativos, cuan-
do ya el sueldo de los trabajadores ha 
sido licuado prácticamente en un 60 
por ciento por la inflación galopante 
a la que nos llevó este gobierno. Ade-
más, ante la exigencia de los empre-
sarios, estos 5000 no son más que un 
adelanto de las paritarias previstas 
para el año que viene. Entonces lo 
que dan hoy lo van a sacar mañana” 
al tiempo que remarcó que los fue-
guinos “estamos en una provincia 
que fue devastada por el gobierno 
nacional. Da tristeza caminar por el 
parque industrial y, con la cantidad 

de desocupados que tenemos”.

Sin relación

Tejeda además informó que 
“como CGT desde la Regional Río 
Grande, en conjunto también con 
los compañeros de Ushuaia y 40 re-
gionales de todo el país, hemos en-
viado sendas notas criticando a la 
conducción nacional que nunca han 
sido respondidas” y explicó que “de 
hecho nos han cerrado las puertas, 
hay que tener en cuenta que con este 
tipo de acuerdos -que se realizan en 
el ámbito nacional- lo único que ha-

cen es generar un problema todavía 
mayor a las regionales de la CGT. 
Porque ahora los empresarios, se-
guramente, saldrán a decir que con 
la situación que están atravesando 
no van a poder asumir este costo. 
Con lo cual terminan generando un 
conflicto en un futuro muy cercano, 
cuando tengan que pagar ese bono”.

Asimismo el dirigente gremial 
reiteró que la decisión de otorgar el 
bono “es como el último manotazo 
de ahogado que está dando el go-
bierno, también hay que entender 
que hay empresas que tienen mucha 
espalda económica y otras que están 
cayendo. No es lo mismo una empre-
sa grande que los talleres que están 
viendo cómo se sostienen en el día a 
día” por lo que dedujo que la medida 
“va a terminar generando conflictos 
de todo orden en las distintas pro-
vincias del país y lo cierto es que con 
esto no van a solucionar el hambre, ni 
vamos a tener empleo genuino nue-
vamente, ni se va a poner dinero en 
el bolsillo al conjunto de los trabaja-
dores para poder paliar una situación 
dificilísima que vemos todos los días. 
Con miles de compañeros que per-
dieron su fuente de trabajo”.

Desde la CGT local cuestionaron el bono que acordó el gobierno nacional.  Señalaron que son a cuenta de futuros aumentos por lo que lo que dan hoy lo 
sacan mañana. Además por la situación que vive el país lo más probable es que genere conflictos gremiales porque no todos los privados lo pueden pagar. 
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. En la mañana 
de ayer trabajadores de la UOCRA 
decidieron cortar la entrada de la 
empresa petrolera Roch por la fal-
ta de pago. Al respecto el secretario 
General de la la Unión Obrera de 
la Construcción (UOCRA) Julio Ra-
mírez explicó que “tomamos la de-
cisión de cortar la entrada a Roch 
por falta de pago”.

El dirigente de la construcción 
aclaró, en declaraciones a Radio Na-
cional, que “a partir de las 6 de la ma-
ñana tomamos la decisión de cortar 
la entrada a Roch por falta de pago. 
Hay una empresa contratista que 
trabaja para Roch y siempre tiene 
problemas con el pago. Hoy la gente 
no está para esperar una quincena o 
un mes de atraso para que le paguen. 
Veníamos hablando hace rato por 
este tema y se llenó el vaso y tuvimos 
que hacer esa medida de fuerza para 
que la gente pueda cobrar”.

Ramírez indicó que “ahora hay 
un atraso de una quincena y días 
en el pago. Hablamos con la em-
presa contratista y dice que Roch 
no paga las certificaciones. Roch 
dice que está atrasada dos días, se 

tiran el tema uno a otro y en el me-
dio no hay soluciones” al tiempo 
que remarcó que “nunca se cortó la 
ruta, solo se corta el acceso al yaci-

GREMIALES

RECLAMO DE SUELDOS EN LA ENTRADA DE ROCH

miento. La ruta está libre”.
Cabe señalar que al lugar se ha-

bía dirigido tanto la policía provin-

Los trabajadores de la construcción reclamaron frente a la empresa Roch el pago en tiempo y forma de sus salarios. 

cial como Gendarmería Nacional 
ante la posibilidad de que se cortar 
la ruta. 

ORGANIZACIONES ESPERAN QUE 
SE APRUEBE UNA ORDENANZA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde la Multisec-
torial de Derechos Humanos de Río 
Grande expresaron su “total apoyo al 
proyecto de ordenanza, que se tratará 
en la sesión de este viernes en el Con-
cejo Deliberante, que  establece que la 
segunda sesión ordinaria de cada año se 
realice el 24 de marzo, en reconocimien-
to al día por la Memoria, la Verdad y la 
Justicia” al tiempo que señalaron que “el 
proyecto propuesto por la concejal Mi-
riam Mora fue compartido y analizados 
por integrantes de la Mesa Multisecto-
rial en la última reunión de comisión e 

INFORMACIÓN GENERAL 

inmediatamente presentamos una nota 
adhiriendo y solicitando el acompaña-
miento a los demás ediles”.

Asimismo desde la Multisectorial in-
dicaron que esperan “que se apruebe el 
pedido de subsidio para las organizacio-
nes de Derechos Humanos, con el obje-
tivo de llevar adelante la organización de 
las actividades del Día de la Memoria, la 
Verdad y la Justicia y evitar depender de 
la buena voluntad de los funcionarios de 
turno. 

Desde ya esperamos el acompaña-
miento de todos los concejales teniendo 
en cuenta lo que significa esta fecha, tan 
cara para todos los argentinos”.

La Mesa Multisectorial de Derechos Humanos apoyó el proyecto 
de ordenanza que prevé realizar una sesión del Concejo el Día de la 
Memoria, Verdad y Justicia. 
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Por Pablo Riffo.

USHUAIA. Se acordó días atrás 
en la reunión del Consejo Directi-
vo de la Confederación Argentina 
de la Mediana Empresa (CAME) 
donde se pidió el compromiso “de 
todos los sectores políticos para los 
próximos meses para la asistencia 
financiera y el mantenimiento y 
creación de empleo” reza un comu-
nicado al que accedió este medio. 

La presidenta de la Cámara de 
Comercio de Ushuaia, Claudia Fer-
nández en contacto con Tiempo 
Fueguino explicó que se presentó 
al Gobierno Nacional el proyecto 
que declara la Emergencia PYME. 

“Nosotros lo que pedimos son 
7 puntos: tasas diferenciales, vías 
de créditos productivas con tasas 
menores al 21% -actualmente es-
tán cerca del 69%-, Repro Pyme Ex-
press para empresas en crisis para 
sostener el empleo” enumeró. 

Otra de las medidas tiene que 
ver con la ley 27.430 existía un cro-
nograma de aplicación para el ade-
lanto de contribuciones. “Lo que 
pedimos es que se adelante esa 

modificación, a nosotros nos ta-
caría en enero” señaló Fernández, 
además de cargas sociales diferen-
ciadas por zona “para compensar 
sobre todo el interior profundo”. 

“No es lo mismo la cantidad 
de negocios y gente que tienen en 
las ciudades grandes que en ciu-
dades mucho más chicas, que no 
tenemos cantidad de gente para 
compra” describió, como también 
la suspensión del impuesto al che-
que, además de otras medidas que 
involucran la eximición del cobro 
de IVA e ingresos brutos de la bole-
ta de luz, agua y gas como también 
la suspensión del pago anticipado 
de Ganancias (que no aplicaría en 
Tierra del Fuego). 

Fernández recordó que “las em-
presas somos importantes, ya que 
somos el 44% del PBI nacional”. La 

INTERÉS GENERAL

CAME PRESENTÓ AL EJECUTIVO EL PROYECTO 
PARA DECLARAR LA EMERGENCIA PYME
El mismo establece 7 puntos que van desde la quita del impuesto al cheque, tasas diferenciadas y créditos productivos, entre otros. Esta semana 
también será presentado a senadores y diputados en el Congreso. La presidenta de la Cámara de Comercio local también se refirió al bono de 5.000 
pesos y recordó que las ventas llevan 19 meses de caídas consecutivas.

titular de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia contó que el proyecto fue 
presentado al ministro de Produc-
ción y Trabajo Dante Sica y se están 
preparando las presentaciones en 
ambas cámaras del Congreso. 

Consultada sobre si hubo alguna 
devolución de parte del funcionario 
nacional, Fernández remarcó que 
aún no se dio alguna respuesta. “Es-
tamos trabajando en cada una de 
las cámaras con cada uno de nues-
tros diputados y senadores como 
para plantearles la situación, por el 
agobio” contó también. 

“La supervivencia de las Peque-
ñas y Medianas Empresas depende 
de las medidas que se tomen en el 
plano tributario, financiero, ener-
gético, laboral y de consumo inter-
no” ratificó, algo que “la decisión 
no la tenemos nosotros, la tiene el 
Gobierno” remarcó. 

5.000 pesos 

Se espera que el Decreto de Ne-
cesidad y Urgencia que propone un 
bono de 5.000 pesos para los em-
pleados privados se publique este 
jueves por lo que los detalles de im-
plementación aún se desconocen.

“La idea no es un bono, es una 
recomposición salarial, es un apor-
te obligatorio no remunerativo de 
$5.000” describió Fernández quien 

recordó que en las discusiones 
que se mantuvieron para acordar 
el pago de dicho bono, donde se 
encontraron Armando Cavallie-
ri (Mercantiles) y Ricardo Diab 
(CAME)

“Cada una de las partes lo so-
luciona entre ellos, la cantidad de 
cuotas y la formas” recordó la titu-
lar de la Cámara de Comercio ha-
ciendo hincapié en que CAME pi-
dió pagar el bono en 5 cuotas. 

Los autorizados para la nego-
ciación paritaria en Comercio son 
CAME y UDECA (Unión de Entida-
des Empresariales) y por el lado de 
los trabajadores la Federación Ar-
gentina de Empleados de Comer-
cio. “Ellos acuerdan y todo el res-
to acompaña la decisión de ellos” 
puntualizó Fernández.

Consultada respecto de cuál es 
la situación de los comerciantes de 
la ciudad, la presidenta de la Cá-
mara fue categórica: “todos muy 
complicados, igual que el resto del 
país”.

Recordó que “todavía tenemos 
paritarias abiertas, nos falta toda-
vía el pago de dos tramos. Tenemos 
una cláusula de revisión que se 
abre en enero. En diciembre viene 
además el aguinaldo, y la situación 
es totalmente crítica” describió. 

Señaló que, a pesar de que “es-
tamos mejor que en el resto del 

país, porque tenemos la emergen-
cia comercial, que no se están em-
bargando las cuentas de AFIP ni las 
cuentas de AREF; hay muy pocos 
que han podido pagar, por la poca 
venta que hay”. 

Son 19 meses consecutivos de 
caídas en venta recordó Fernán-
dez quien advirtió que “se llegó a 
un acuerdo que sea cumplible re-
conociendo toda la parte gremial. 
Ellos saben cuál es la situación de 
las empresas y desde las empresas 
sabiendo que se ha desvalorizado 
el sueldo de los empleados”.

“No es una negación de la situa-
ción, sino que también es pregun-
tarle al Gobierno cómo” remarcó. 

“LA IDEA NO ES UN BONO, 
ES UNA RECOMPOSICIÓN 
SALARIAL, ES UN APORTE 

OBLIGATORIO NO 
REMUNERATIvO DE $5.000” 

DESCRIBIÓ FERNáNDEz

“CADA UNA DE LAS PARTES 
LO SOLUCIONA ENTRE ELLOS, 

LA CANTIDAD DE CUOTAS 
y LA FORMAS” RECORDÓ 

LA TITULAR DE LA CáMARA 
DE COMERCIO hACIENDO 
hINCAPIé EN qUE CAME 

PIDIÓ PAGAR EL BONO EN 5 
CUOTAS.
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USHUAIA

CONCEJALES REALIZARON LA SÉPTIMA SESIÓN ORDINARIA
En el marco de la 7° sesión ordinaria, los concejales de Ushuaia aprobaron distintos proyectos, entre ellos la desafectación de un predio para que sea 
cedido a una escuela experimental, así como integrantes de una asociación utilizaron la ‘banca del vecino’ para exponer una serie de problemáticas.

Departamento para  
4,5,6,7 y 8 Personas

Baño Privado
Secador de Pelo

Caja de seguridad
Cocina Equipada.

Quincho/Parrilla

Marcos Zar 836 - Te/Fax (02901-424918 /15617928 - C.P. 9410 – Ushuaia – Tierra del Fuego
        e-mail: a info@choconcito.com.ar   www.choconcito.com.ar

USHUAIA. Durante la nueva 
sesión ordinaria del Concejo Deli-
berante de Ushuaia, un grupo de 
vecinos nucleados en la Federa-
ción Nacional Territorial (FENAT) 
hicieron uso de la banca del vecino 
y expusieron sobre las distintas pro-
blemáticas que atraviesa la urbani-
zación Gral. San Martin. 

Romina Sieczkovsky vecina de la 
Urbanización General San Martín, 
expuso sobre la falta de respuestas 
por parte del Ejecutivo en cuanto a 
la fecha de entrega de lotes y de que 
forma el proyecto de urbanización 
contará con abastecimiento de ser-
vicios municipales. Agregó que “pe-
dimos el cese del cobro del lote y de 
los impuestos porque se nos hace 
imposible pagar lo que la municipa-
lidad nos pide y además seguir pa-
gando un alquiler”.

Por su parte Roxana Molinigo ve-
cina de ese sector agrego que “en mi 
caso estoy pagando más de $15 mil 
mensuales y ni siquiera sé donde 
está ubicado mi lote, por lo tanto no 
puedo cercar ni tampoco comenzar 
los planos de mi casa”.

En uso de la palabra, la vecina 
María Soberon del barrio de Andorra 
solicitó a los concejales que inter-

vengan ante el Ejecutivo para que se 
lleve adelante la demarcación de los 
terrenos de ese sector y que además 
se amplíe la línea de colectivos. 

Escuela “Los Calafates”

Por unanimidad los concejales 
sancionaron en Primera Lectura 
desafectar un espacio verde de apro-
ximadamente 5.900 metros cuadra-
dos y ser cedidos en custodia a favor 

de la Escuela Experimental “Los Ca-
lafates”.

Los concejales argumentaron 
que la escuela comenzó funcionan-
do con el nivel primario y por reque-
rimiento de los padres y la comuni-
dad educativa en su conjunto, hace 
dos años comenzó a funcionar el ni-
vel secundario. 

El proyecto fue elaborado por el 
concejal Juan Carlos Pino y votado 
por la totalidad del Cuerpo y en los 

próximos días deberá pasar por la 
instancia de Audiencia Pública don-
de se espera la participación de ve-
cinos. 

Inclusión alimentaria 

Por iniciativa del concejal Gas-
tón Ayala, los ediles le solicitaron al 
Ejecutivo Municipal que evalúe la 
posibilidad de incluir un menú para 
vegetarianos y veganos en las acti-
vidades que organiza el Municipio, 
tales como colonia de vacaciones, 
festejos especiales, capacitaciones, 
entre otras. 

Ayala sostuvo que “este proyecto 
apunta a la igualdad de oportunida-
des y condiciones para todos los ve-
cinos de la ciudad”.

El proyecto también invita a los 
comercios gastronómicos a adherir 
a la propuesta con el objetivo de que 
tanto vecinos como visitantes vege-
tarianos y veganos cuenten con una 
alternativa que los incluya al mo-
mento de elegir su servicio.

La sesión no contó con la partici-
pación del concejal Juan Carlos Pino 
debido a que se encuentra a cargo 
del Ejecutivo. La próxima sesión será 
el 23 de octubre.
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Se vende fondo de comercio, con 
mercadería, actualmente funcionando

Local 153 m2 con depósito 22 m2 Punta Arenas, Zona Franca 1°Piso
Contacto:

 .w.s. +56 9 8517 1509 Sr SANY
sanylakhwani@yahoo.com.sg

CONCEJO DELIBERANTE

CONTINUÓ EL ANÁLISIS DE LA PROPUESTA PARA 
CREAR EL ‘PROGRAMA PARA JÓVENES FUEGUINOS’
El mismo está destinado a facilitar el regreso y radicación definitiva de estudiantes fueguinos avanzados y profesionales, siendo que el objetivo es la 
entrega de terrenos a los recién graduados a través de un plan de pago. 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La concejal Mi-
riam Mora junto a estudiantes ter-
ciarios y universitarios continuaron 
trabajando y analizando el proyecto 
de su autoría que propone la crea-
ción dentro del ámbito de la Munici-
palidad del ‘Programa para Jóvenes 
Fueguinos’, el cual estará destinado 
a facilitar el regreso y/o radicación 
definitiva de estudiantes avanzados 
y nobeles profesionales a la ciudad.

Cabe remarcar que el proyecto 
tendrá como objetivo único adjudi-
car un terreno con

servicios a aquellos jóvenes que 
lo soliciten y que tengan el 80% de 
las materias aprobadas, ya sea en 
Universidades públicas o privadas 
y en Institutos terciarios que se en-
cuentren dentro de la provincia o 
fuera de ella, cuyo requisito es la de-
mostración a partir de la documen-
tación que definirá y establecerá el 
proceso de reglamentación.

Entre los requisitos que deberán 
presentar los estudiantes al mo-
mento de la inscripción dentro del 
programa se detallan que deben 

contar con el 80% de las materias 
aprobadas, contar con domicilio en 
la ciudad de Río Grande, no ser adju-
dicatario de vivienda, ni poseer bien 
inmueble, ni terrenos, entre otros.

A respecto la concejal Miriam 
Mora señaló que “una de las proble-
máticas que tenemos en la ciudad 
es la demanda habitacional, siendo 
que el proyecto en sí es un programa 
para jóvenes fueguinos, estudiantes 
de último año de nivel terciario o 
universitario, y en un principio lo ha-
bíamos realizado amplio en cuanto a 
la edad, teniendo en cuenta que mu-

chas retoman los estudios después 
de los 25, o comienzan a esa edad, 
y la idea era poder extenderlo hasta 
después de los 30 o hasta los 35 años, 
pero ahí surgió el primer inconve-
niente de parte de los estudiantes 
porque me explicaron que ya no se-
ría un programa joven, dado que el 
Indec indica que ser joven se extien-
de desde los 19 a los 24 años, pero 
para ellos la juventud llega hasta los 
29 años, entonces debemos achicar 
en primer lugar la edad hasta los 29 
años inclusive”, puntualizó la edil.

Asimismo indicó que “se podrán 

inscribir a este programa estando 
en el último año, con el 80% de las 
materias aprobadas para la entrega 
de tierra, siendo que tiene que ver 
con esta necesidad habitacional que 
existe en la ciudad, como así tam-
bién se redujo los años de residencia, 
en un primer momento se hablaba 
de 17 años, y se redujo a 10 años”.

La edil recordó que “hoy el valor 
de un metro cuadrado de una vi-
vienda terminada está en alrededor 
de 51 mil pesos, y a veces la entrega 
de un terreno a una persona se vuel-
ve un problemas, dado que tiene que 
ir pagando los impuestos, y demás, 
y quizás no puede construir nada, 
entonces también hay que seguir 
trabajando en pos de ver qué conve-
nio se puede hacer con el Banco de 
la provincia para que le otorguen un 
préstamo, o un crédito para la cons-
trucción de su vivienda”.

Finalmente el objetivo del pro-
yecto es “para la realización de vi-
vienda unifamiliar, pero también 
dentro del mismo terreno podrán 
construir por ejemplo un consulto-
rio, o una oficina, dado que son pro-
fesionales”.
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Por Fernando Grava.

USHUAIA.  Blanco explicó, en Ra-
dio Nacional Ushuaia, que la decisión 
estuvo motivada después de haber 
protagonizado “durante seis años 
una pelea en la que estuvimos soli-
tos en la calle, en la que fue una pelea 
muy desigual, dónde los jubilados la 
pasamos todas y si bien no queremos 
volver a eso pero sí tenemos memo-
ria”.

Por lo cual opinó que “llegó el mo-
mento de involucrarse porque si es-
tuvimos afuera peleándola porque no 
la vamos a pelear de adentro”, y ase-
guró que producto de esa larga lucha 
“uno queda marcado en lo personal y 
pasaron cosas muy feas, se vio el pa-
decimiento de muchos jubilados que 
algunos pudieron superarlos, y otros 
que no y quedan en el recuerdo”.

Por lo tanto “uno piensa que si no 
se puede desde afuera, veremos si se 
puede desde adentro y saber cuál es 
la realidad de la Caja y habrá que in-
volucrarse y ver de hacer todo lo que 
se pueda para que el jubilado tenga 
tranquilidad en su vida como corres-
ponde”.

Y reflexionó sobre la necesidad de 
seguir luchando por el bienestar de 
los jubilados entendiendo que “que-
darse en casa y escuchar y no poder 
hacer nada tampoco es bueno por-
que a uno le sale de adentro querer 
involucrarse y estar”, aunque reco-
noció que “no es fácil, no ha sido una 
decisión fácil de tomar, la pensé du-
rante mucho tiempo, me fui un tiem-
po como para despejar mi cabeza 
pero creo que a veces es bueno darle 

una respuesta a la gente”.
Además reveló que “la familia 

también la pasó bastante mal pero 
los hijos y los nietos respetan mis 
decisiones, al igual que mis herma-
nos que tampoco les gustó mucho el 
tema pero ellos saben que yo tomo 
mis propias decisiones” aunque aho-
ra, “trataremos de hacerlo con un 
poco más de calma, yo creo que he-
mos hecho cosas en el pasado que no 
sé si la volveríamos a hacer y veremos 
qué es lo que pasa”.

Por otra parte puso en duda que 
“la nueva legislatura cuando asuma 
en diciembre va a tener la decisión de 
hacer las modificaciones en la con-
formación del Directorio”, además 
recordó que “anteriormente el Direc-
torio estaba conformado de otra ma-
nera y era tremendamente difícil”. 

Por lo cual se preguntó “¿Se está 
pidiendo ampliar la representación 
para solucionarle el problema a la 
gente o se pide ampliar la represen-

tación para tener más poder y nada 
más?” y opinó que “si vamos a volver 
al Directorio anterior que era una bol-
sa de gatos, la verdad que no sé  a qué 
quieren apuntar porque  las peleas 
terminaban siendo por poder y era 
muy difícil”, aunque reconoció que 
“ahora tampoco es fácil porque entra 
un vocal y tal vez no pueda cambiar la 
decisión del Gobierno pero veremos 
cómo son las cosas”.

Con relación a la situación de la 
Caja opinó que “es necesario ver los 
verdaderos números porque noso-
tros tenemos que buscar la tranqui-
lidad del jubilado, que le paguen su 
82%; que le ´paguen su movilidad, 
que cuando haya aumentos al acti-
vo sean trasladados al pasivo como 
corresponde, contar con una obra 
social que tenga cobertura en todo lo 
que necesite”.

Y si bien reconoció que “hubo 
cosas que se mejoraron en la Obra 
Social” también consideró que “aún 

INTERÉS GENERAL

“LA PELEAMOS DESDE AFUERA Y AHORA 
QUEREMOS HACERLO DESDE ADENTRO”
La jubilada Patricia Blanco oficializó, este miércoles, su pretensión de presentarse como candidata a Directora, por los pasivos, en las elecciones 
de este año para renovar las autoridades de LA Caja de Previsión Social de la provincia.

hay mucho por hacer aunque no 
quiero hablar mucho porque no es-
toy involucrada en la Obra Social 
pero hay que reconocer que el jubi-
lado quiere la tranquilidad y tener su 
plata en el cajero porque nosotros ya 
pasamos todo lo demás y no tene-
mos ganas de andar por la calle re-
clamando”.

Por lo tanto opinó que “hay que 
esperar a que asuma el nuevo gobier-
no y tratar de dialogar y buscar, de 
la mejor manera, como se pueden ir 
resolviendo las cosas pero no pelear 
por poder porque eso no le resuelve 
los problemas a la gente y tampoco 
les interesa que se peleen, hay que 
cambiar esa modalidad y el que lle-
gue a ser electo tiene que pelear por 
los Derechos de todos”.

Por otra parte adelantó que su 
postulación estará acompañada tam-
bién por Marta Aguilar que “es una 
jubilada que estuvo muchísimos en 
el ex IPAUSS, trabajó en la parte jurí-
dica y tiene mucho conocimiento de 
lo que es la obra social”.

Finalmente y en cuanto a las pro-
puestas señaló que a los jubilados “les 
dije que no me pidan proyectos fa-
raónicos porque los que han llegado 
con proyectos faraónicos nunca pu-
dieron mover la aghuja en nada” por 
lo tanto consideró que “lo primero 
es llegar, con la verdad y después ver 
realmente como es la situación de la 
Caja y sobre eso trabajar, hay que re-
forzar la institución de la Caja porque 
es lo principal, proyectos hay muchos 
pero lo primero es reforzar la Caja; 
saber cuál es la situación y decirle la 
verdad a los jubilados”.
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RÍO GRANDE. El Tribunal de 
Juicio en lo Criminal del Distri-
to Judicial Sur, condenó a los 
autores del robo agravado con 
arma cometido el 9 de febrero 
de 2018, en una vivienda de ca-
lle Walanika de Ushuaia, donde 
se encontraban sus moradores.

Tras retomar de un cuarto 
intermedio en el que se escu-
charon los alegatos de la Fisca-
lía y las defensas, así como las 
últimas palabras de los conde-
naron, los jueces Maximiliano 
García Arpón, Alejandro Pagano 
Zavalía y Rodolfo Bembihy Vide-
la, dictaron veredicto luego del 
mediodía.

Así, Carlos Araya y Walter So-
lís fueron condenados a la pena 
de 6 años de prisión y Gina Cár-
denas a 5 años de prisión, al ser 
considerados como coautores 
por el delito de robo agravado 
por el uso de arma, en perjui-
cio de Gonzalo Matías Gamarra, 
Miguel Jesús Gamarra y Gustavo 
Ariel Jara.

Además, los jueces del Tribu-
nal declararon reincidentes a los 
dos hombres. 

Durante la etapa de alegatos, 
el representante del Ministerio 
Público Fiscal, Nicolás Arias, ha-
bía solicitado que Gina Cárde-
nas sea condenada a la pena de 
5 años de prisión y Araya y Solís 
a la pena de 6 años, así como 
que estos últimos sean declara-
dos reincidentes. 

POLICIALES

CONDENAN A TRES PERSONAS EN USHUAIA POR 
UN ROBO AGRAVADO CON EL USO DE UN ARMA 
Carlos Araya y Walter Solís fueron condenados a la pena de 6 años de prisión y Gina Cárdenas a 5 años de prisión, al ser considerados como coautores 
por el delito de robo agravado por el uso de arma, en perjuicio de Gonzalo Matías Gamarra, Miguel Jesús Gamarra y Gustavo Ariel Jara. El hecho ocurrió 
en febrero de 2018.

En tanto, la Defensora Oficial, 
María Eugenia Díaz peticionó por 
la absolución de su defendido 
Araya y el Defensor Oficial, Juan 
Carlos Núñez que sus asistidos 
Cárdenas y Solís, reciban la pena 
mínima de la escala penal por el 
delito de robo agravado. 

Los fundamentos de la senten-
cia se darán a conocer el próximo 
2 de octubre a partir de las 19 ho-
ras.

Topito nos necesita!
Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo familiar. Su hijo Jeremías 
le diagnosticaron leucemia y  se encuentra en la Capital Federal , los médicos le 

adelantaron que deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 
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DEPORTES

LA MAYORÍA DE LOS LOCALES SIGUE CON EXPECTATIVAS 
EN LA COPA DE PLATA ZONA SUR

RÍO GRANDE. En otra jornada 
cargada de actividad, en dos gim-
nasios y dos turnos (mañana y no-
che), la Copa de Plata cumplió su 
tercera fecha y se aproxima al des-
enlace de la primera ronda, donde 
cinco de los seis elencos locales de-
finían sus oportunidades de clasifi-
cación, al cierre de esta edición.

El que sí confirmó su presencia 
en Cuartos de Final fue Sportivo, 
que cerró una ronda perfecta en 
la Zona A, con cuatro victorias, 33 
goles a favor y sólo 7 en contra. El 
Albo aplastó a Peña Xentenario de 
Caleta Olivia por 16 a 0 y, hasta el 
momento, es el único equipo que 
terminó con puntaje ideal.

En la misma zona todavía con-
taba con chances Rosario RG, luego 
de una victoria sorprendente ante 
Don Bosco de 28 de Noviembre.

En cuanto al Grupo B, Santa 
Cruz FC de la Cuenca Carbonífera 
es una fija en la próxima fase, pero 
debía definir su lugar nada menos 
que ante Pingüino, uno de los dos 
escoltas.

Tanto el Naranja como Juven-
tus cuentan con grandes chances 

de dar otro paso para meterse en-
tre los ocho mejores del certamen, 
pero el Albinegro se medía antes 
con Atlético Unión, otro duro equi-

po de Río Turbio.
El restante equipo riogranden-

se de la zona, Tigre Cóndor (de la 
tercera categoría local), se despidió 

del campeonato al caer contra el 
propio Juventus, 6 a 2. Pese a la eli-
minación, el conjunto dirigido por 
Gustavo López cumplió un buen 
papel y tuvo rendimientos positi-
vos a lo largo de todo el torneo.

En la Zona C, San Martín tuvo 
una derrota inesperada contra 
Gimnasio Chacabuco, que se plan-
tó para salir de contragolpe y con-
siguió el premio mayor a pocos 
minutos del final. El Santo se ju-
gaba, anoche, sus opciones ante el 
propio conjunto de la Asociación 
Metropolitana, debido a que en la 
zona de cuatro equipos la última 
fecha comprende el cruce del pri-
mero contra el cuarto y el segundo 
ante el tercero.

Los resultados de la tercera jor-
nada fueron los siguientes: Tigre 
Cóndor 2 – Santa Cruz FC 3; Spor-
tivo 16 – Peña Centenario 0; Julia 
Dufour 9 – Luz y Fuerza 0; Atlético 
Unión 2 – Pingüino 5; Rosario RG 3 
– Don Bosco 1; Chacabuco 1 – San 
Martín 0; Peña Xentenario 5 – Fle-
cha del Plata 2; y Tigre Cóndor 2 – 
Juventus 6.

El torneo nacional de fútbol de salón vivió una nueva jornada con ocho partidos. Sportivo se clasificó a Cuartos de Final y están a la espera Rosario, 
Pingüino, Juventus, San Martín y Luz y Fuerza.

RIO GRANDE

CONTINÚAN LAS TAREAS DE MANTENIMIENTO 
Y REPARACIÓN EN EL NATATORIO ‘EVA PERÓN’

A través de la Agencia Muni-
cipal de Deporte y Juventud, el 
Municipio continúa llevando a 
cabo tareas de reparación y man-
tenimiento de la piscina. Se estima 
que el martes 1° de octubre se re-
tomarán las actividades de mane-
ra habitual.

El director del Natatorio, Matías 
Runín, señaló que “hemos realiza-
do distintos tipos de refacciones 
en todo el edificio que incluyeron 
reparaciones en las piletas”.

“Es importante tener el edificio 
en condiciones para las activida-
des para prevenir posibles acci-
dentes en la pileta. Además, se ha 
pintado la pileta chica y chapotero 
y hemos realizado algunas repara-

ciones con cemento blanco y masa 
niveladora en algunos sectores de 
la pileta grande”, agregó.

Asimismo, el funcionario pre-
cisó que “también se ha realizado 
la reparación y puesta en funcio-
namiento del elevador neumático 
de la pileta chica y chapotero, ele-
mento que utiliza la gente de Ter-
cera Edad y los chicos de Deporte 
Adaptado. De igual manera, el per-
sonal ha limpiado totalmente las 
canaletas de la pileta grande”.

Finalmente, Runín indicó que 
“se está preparando todo para es-
perar a los socios el 1° de octubre 
para que puedan continuar disfru-
tando de las actividades”.  
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MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

Positivo paso de la delegación fueguina por San Martín de los Andes en el desarrollo de los Juegos Argentinos de Invierno 2019. TDF concluyó en el tercer 
puesto de la sumatoria general, en tanto que el campeón, como en la totalidad de las ediciones pasadas, fue Río Negro.

TDF EN EL PODIO DE LOS JUEGOS DE INVIERNO

NEUQUÉN. La delegación fue-
guina, conformada por 39 inte-
grantes, selló su paso por el Cerro 
Chapelco, en San Martín de los 
Andes, en la cuarta edición de los 
Juegos Argentinos de Invierno; ha-
biendo concluido entre las tres me-
jores provincias en el acumulado 
final, que, una vez más, lideró Río 
Negro.

Los rionegrinos se impusieron 
con un total de 277.5 puntos pro-
ducto de la actuación de sus de-
portistas; el segundo puesto fue 
para Neuquén (166.5 puntos) y 
el tercero, para Tierra del Fuego 
(115.5); para asegurarse por cuarto 
año consecutivo la obtención de la 
Copa Challenger.

La fructífera cosecha de meda-
llas de Tierra del Fuego fue lograda 
por Nicolás Lima (oro - esquí de 
fondo adaptado), Matías Zuloaga 
(oro y plata - esquí de fondo), Mar-
tín Bianchi (plata y bronce - esquí 
de fondo), Agustina Pardo (plata 
- snowboard boarder cross), Azul 
Chávez (plata - snowboard fre-
estyle), Valentín Moreno (bronce 
- snowboard freestyle) y Ricardo 
Cárcamo (oro - esquí alpino adap-
tado). Además de los cuartos pues-
tos de Dante Vera (snowboard fre-
estyle), Pedro Gómez Grieco (esquí 
freestyle) Facu Rodríguez (esquí de 
fondo) y Tomy Cantero (esquí alpi-
no); los quintos puestos de Federi-
co Moyano (biathlon), Loreto Fer-
nández (esquí de fondo). 

El balance de la Secretaría de 
Deportes 

El subsecretario de Deportes 
Dalmiro Naselli, expresó que “esta-
mos muy contentos de poder haber 
estado en esta cuarta edición de los 
Juegos de Invierno, desarrollados 
en San Martín de los Andes”.

En tal sentido, señaló que “prác-
ticamente, Tierra del Fuego partici-
pó con delegación completa, lo que 
habla del muy buen trabajo que se 
viene haciendo en el desarrollo de-
portivo de las disciplinas inverna-

les, coronado con un tercer puesto 
para la Provincia, y varios logros 
de los deportistas en sus compe-
tencias individuales”.

“Esperamos que estos Juegos 
de Invierno puedan trascender en 
el tiempo, independientemente 
del gobierno de turno, porque son 
fundamentales para el desarrollo 
de las disciplinas invernales. He-
mos podido ver en estos 4 años 
como se han ido desarrollando de 
menor a mayor y, hoy día, lo coro-
namos una verdadera fiesta en San 
Martín de los Andes” dijo el subse-
cretario.

Por último, Naselli felicitó a “la 
gente de la provincia de Neuquén 
por la excelente organización en 
estos Juegos de Invierno”. Fotos: 
Deportes TDF.
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TIERRA DEL FUEGO AFRONTA EL TORNEO 
ARGENTINO DE SELECCIONES DE HOCKEY PISTA
Bajo la órbita de la Confederación Argentina de Hockey (CAH) iniciará hoy el Torneo Argentino de Selecciones de Pista en las categorías Primera Damas y 
Caballeros; y Sub 18 Damas, que tendrá lugar en la ciudad de Río Gallegos.

en la fase clasificatoria hasta el 
viernes y luego se llevará a cabo 
el sábado la instancia de playo-
ffs; mientras que el domingo, 
desde las 14:00 horas se disputa-
rá la gran final. 

En la selección A, que man-
tiene la mayor aspiración, figu-
ran todas las internacionales 
que estuvieron en la temporada 
europea y que poseen excelen-
tes pergaminos, con Selección 
nacional incluida en la lista. El 
plantel: Elizondo, Amaya, Boc-
chero, Yanzi, Berola, Irianni, Seru 
Campos, Bueno, Pelloli, Zuck. Y 
el B alistará a Satini, Iriart, Do-
minguez, Leguizamon, Lorenz, 
Alegre, Elizari, Volpi, Santa Cruz, 
Lares y Castilla. Cuerpo técnico: 
Fabián Pérez como director téc-
nico; Fernando Obregón como 
preparador físico y Macarena 
Salgado, quien oficia de asisten-
te técnica.

Por su parte, El seleccionado 
masculino intentará sortear a la 
historia esquiva de consagracio-
nes, y perseguirá como principal 
objetivo poder subirse a la cima 
de especialidad con el inter-
nacional Juan Eleicegui como 
estandarte. Deberá afrontar la 
competencia frente a dos selec-
cionados de Asociación Santa-

USHUAIA. El hockey pista fue-
guino tiene una nueva medida de-
portiva en el camino. Desde hoy, 
y hasta el venidero domingo, la 
Confederación Argentina de Hoc-
key (CAH) llevará adelante el Tor-
neo Argentino de Selecciones de 
Pista en sus ramas competitivas 
principales: Primera Damas y Ca-
balleros, y Sub 18 Damas.

La cita deportiva se realizará 
del 26 al 29 de septiembre, en la 
ciudad de Río Gallegos; emplean-
do para la ocasión al gimnasio mu-
nicipal Juan Bautista Rocha, con 
la ilusión de mantener la notable 
performance lucida en las diversas 
competencias de clubes, en estas 
mismas categorías, y desde luego, 
sostener en cancha el mote de se-
lecciones candidatas al título. 

El equipo femenino de Primera 
irá en busca del bicampeonato de 
la mano de Fabián Pérez como en-
trenador; y en esta oportunidad, 
TDF presentará dos representati-
vos, que se medirán en una única 
zona de cuatro participantes con 

la local Asociación Santacruceña, y 
la Asociación de Bariloche, bajo una 
competencia de todos contra todos 

cruceña y otro de Asociación Santa 
Cruz Norte; y jugarán con un idén-
tico formato de campeonato que el 
expuesto en las mujeres. 

El elenco fueguino: Gamarra, 
Kuriger, Fernández, Eleicegui, Ve-
liz, Simioni, Avila, Díaz Cabrera, 
Imbert, G. Rodríguez, R. Rodríguez 
y Bravo. El cuerpo técnico confor-
mado por Bugallo como principal y 
el PF Martín Díaz.

Las juveniles de TDF
El representativo fueguino de 

Sub 18 Damas buscará estar en 
juego final, y de esta manera, me-
jorar la producción del año pasa-
do cuando debió enfrentarse en la 
puja del tercer escalón del podio. 
En la cita juvenil habrá tres selec-
ciones más: dos de la Asociación 
Santacruceña y Bariloche; y la mo-
dalidad del torneo será igual a los 
mayores. El domingo, a las 13:00, se 
espera el desenlace del certamen. 

Las jugadoras que representa-
rán a la Federación de Hockey TDF: 
Zayas Díaz, Wolftsteller, Caldela-
ri, Pagella, Messmer, Worman, C. 
Yannielli, Chiara Yannielli, Federi-
ci, Aguilar, Satini. El cuerpo técni-
co: Hugo Murúa, DT y Martín Díaz 
como asistente.

Cruces en la primera jornada
En 1° Damas, a las 13:00 horas, 

chocarán los dos combinados pro-
vinciales; en tanto que, a las 19:00, 
el A se medirá ante Bariloche y, 
posteriormente, el B, a las 20:00 
horas, jugará con Santacruceña, 
en la doble jornada. Los varones 
iniciarán su derrotero a las 16:00 
horas con Santa Cruz Norte; y a las 
18:00 se ubicarán en cancha las ju-
veniles de TDF con Bariloche.

 Alquilo dpto. 
Yrigoyen 48 al fondo. 

$ 10000. 
Serv. incluidos
Sin animales. 

Tratar: 
(02964)15483443
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ALBERTO FERNÁNDEZ: “LA POBREZA NO SE RESUELVE
PONIENDO PLATA EN LOS PLANES SOCIALES”

BUENOS AIRES. El candidato a 
presidente del Frente de Todos Al-
berto Fernández aseguró que el Go-
bierno de Mauricio Macri “se va a ir 
con una pobreza cercana al 40%” y 
consideró que “atender la pobreza es 
generar condiciones de desarrollo, 
no darles plata a los pobres para que 
los pobres sobrevivan en la pobreza”.

En una larga entrevista con Vivia-
na Canosa en radio Milenium, Fer-
nández se refirió a distintos temas, 
como sus viajes a Bolivia y Perú, las 
elecciones en Mendoza, las protestas 
de las organizaciones sociales, los 
comicios a nivel nacional y en la pro-
vincia de Buenos Aires, su relación 
con Cristina Kirchner, entre otros.

Habló de su viaje a Mendoza en la 
previa de las elecciones de este do-
mingo y aseguró: “Quisiera que gane 
Anabel (Fernández Sagasti). Es una 
mujer joven, con un gran futuro, con 

mucha capacidad, que piensa muy 
parecido a nosotros. Es mucho más 
fácil construir un país con los que 
piensan parecido”.

Por otro lado se refirió al plan de 
capitales rotativas: “La integración 
es muy importante en este país. Ayer 
en Mendoza hicimos algo muy im-
portante. La idea es tratar de sacar 
el manejo de la Argentina de Buenos 
Aires. Es muy difícil entender el inte-
rior si uno no va al interior. Cuando 
uno va a Mendoza y ve los proble-
mas que pasan los bodegueros, se 
da cuenta de lo que le cuesta a una 
provincia mantener su economía”. 
“Ir una vez al mes a una provincia, 
quedarnos tres o cuatro días y recibir 
todo el conflicto de la provincia y co-
menzar a resolverlo ahí. La medida 
fue muy bien recibida por los gober-
nadores”, detalló.

En otro tramo de la entrevista 

Canosa le consultó a Fernández res-
pecto de su postura sobre las protes-
tas que colapsan el centro porteño: 
“La gente sale con toda la razón del 
mundo. Creo que el Gobierno no en-
tiende la pobreza. En realidad hay 
un tema muy serio de pobreza, que 
no se resuelve poniendo plata en los 
planes sociales, se resuelve reactiva-
do la economía y dando trabajo. Yo 
entiendo, (la ministra de Desarrollo 
Social Carolina) Stanley tiene que 
lidiar con un gobierno al que no le 
preocupa desarrollar la economía, y 
entonces la pobreza no para de cre-
cer”.

En esa línea, dijo que el Gobier-
no de Macri “se va a ir con una po-
breza cercana al 40%. Mandaron a 
5.000.000 de personas a la pobreza 
en cuatro años, para eso no hay di-
nero que alcance”.

“Cuando la gente sale a la calle 
harta porque no encuentran res-
puestas, no se los puede llamar se-
diciosos. Yo entiendo cada uno de 
los reclamos, pero lo que digo es que 
salir a la calle hoy es riesgoso porque 
puede ocurrir que alguno cometa 
una locura, le pega un palazo a uno, 

comienza una trifulca, y cuando no-
sotros terminamos con un muerto 
en las calles sufrimos todos”, consi-
deró. A continuación, dijo: “Lo mejor 
es que eso no ocurra, y por eso digo 
que no hay que tentar a las bestias. 
Por eso insisto en que no hay que sa-
lir a las calles”.

Por otro lado, acusó al Gobierno 
de estar compuesto “por ladrones de 
guante blanco”: “Cómo cambiaron 
las cosas. Evita dijo: ‘donde hay una 
necesidad hay un derecho’, y para el 
macrismo, donde hay una necesi-
dad hay un negocio. Así funcionaron 
todo este tiempo y el negocio fue 
solo para los amigos en detrimento 
de la gente. Es penoso”.

Por último, se refirió a su relación 
con Cristina Kirchner; dijo que la ex 
presidente “está muy bien” y asegu-
ró: “Me entiendo muy bien con ella, 
los dos celebramos nuestro acerca-
miento y por eso lo cuidamos mu-
cho”. “Me siento muy cómodo con 
ella, más allá del afecto que uno 
siente por una amiga, cuando ha-
blamos de política me siento corres-
pondido y participativo con lo que 
ella piensa”, concluyó.

Se refirió a su relación con Cristina Kirchner; dijo que la ex presidente “está muy bien” y aseguró: “Me entiendo muy bien con ella, los dos celebramos nuestro 
acercamiento y por eso lo cuidamos mucho”. 

UN AÑO DESPUÉS DE SU 
INAUGURACIÓN CERRÓ LA 
PIZZERÍA QUE VISITÓ MACRI

BUENOS AIRES. A pesar de que 
acababan de abrir sus puertas en 
septiembre de 2018, Macri les dijo 
que estaban emprendiendo en me-
dio de la recesión económica que ya 
se anticipaba.

“Il Calzone della Nonna”, la pizze-
ría que había visitado el presidente 
Mauricio Macri el año pasado ape-
nas unos días después de la inaugu-
ración, cerró sus puertas este martes 
en medio de la fuerte crisis económi-
ca que atraviesa el país.

Con nervios y entusiasmo de la 
pareja de emprendedores por el nue-
vo desafío que asumían, el mandata-
rio pareció pincharles el globo por-
que no dudó en recordarles que lo 
hacían cuando se esperaba, tal como 
finalmente sucedió, una profundiza-
ción de la recesión económica.

“Fin de la travesía” posteó este 
martes en sus redes sociales Veró-
nica Krieger, una de las dueñas del 
emprendimiento gastronómico ma-
logrado a menos de un año de andar.

“El miércoles estuve en la pizzería 
de Verónica y Federico, en Escobar, 
una joven pareja que hace dos sema-
nas abrió su propio negocio llena de 
sueños y esperanzas. Ellos mismos 
hicieron las refacciones, pintaron y 
decoraron ese local llamado ‘Il Calzo-
ne della Nonna’”. Así anunciaba Ma-

ECONOMÍA

cri el 28 de septiembre del año pasa-
do su visita a la pizzería de Escobar 
en compañía de su hija Antonia. El 
video difundido por presidencia fue 
duramente criticado en ese momen-
to por la evidente actuación de los 
protagonistas que no supieron fingir 
una convincente sorpresa al ver lle-
gar al mandatario.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará gra-
cias a las buenas energías de los astros y 
esto le aportará un significativo alivio a 
todas las preocupaciones que tiene.

Deje de hacer cosas que no quiere. 
Sepa que las amistades verdaderas no 
deben obligarlo a que haga algo si no 
está de acuerdo. Tome sus propias ini-
ciativas.

Frente a cualquier situación negati-
va que se le presente, tendrá que tomar 
mucho coraje y afrontar su vida con 
tranquilidad. No le servirá de nada si se 
impacienta.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como recono-
cer sus comportamientos erróneos y 
buscarle la solución a cada una de las 
situación.

Relájese, ya que adquirirá mayor 
confianza en usted mismo. Gracias 
a esto, podrá cumplir con todas las 
obligaciones pendientes que por 
miedo no lo hacía.

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese y 
avance.

Tenga en cuenta que antes de ha-
cer algo, debe reflexionar y analizar 
tranquilamente la situación. No per-
mita que sus miedos lo invadan y no lo 
dejen pensar.

Gracias a su actitud emprende-
dora habitual, podrá conquistar nue-
vas oportunidades y dejar atrás esa 
etapa poco satisfactoria que vivió en 
su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cauti-
va hace tiempo. Su espiritualidad al-
canzará su máxima expresión y podrá 
manifestarla en su entorno.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgirán 
problemas familiares y no tendrá nada 
para justificarlo.

UN NUEVO PROYECTO PROPONE  
AJUSTAR CONTRATOS POR INFLACIÓN
Y SALARIOS

BUENOS AIRES. Mauricio Macri 
enviará esta semana al Congreso una 
nueva Ley de Alquileres que contiene 
una serie de diferencias con el pro-
yecto bochado en abril de este año. La 
gran novedad se centra en la propues-
ta de ajustar los alquileres menores a 
$26.600 según la evolución de los pre-
cios y los salarios.

El texto que urdido entre el mi-
nistro del Interior, Rogelio Frigerio, el 
secretario de Vivienda, Iván Kerr, y un 
grupo de legisladores contempla que 
los honorarios inmobiliarios no po-
drán correr por cuenta del inquilino 
si se trata del alquiler de una vivienda.

Además, los depósitos no podrán 
ser mayores al primer mes de alquiler, 
y cada contrato deberá ser declarado 
ante la AFIP en el plazo que establezca 
el organismo a su debido tiempo.

Se supone que los contratos se-
guirán teniendo una duración de 
dos años, pero con la posibilidad de 
extenderlo uno más en caso de que 
propietario e inquilino se pongan de 
acuerdo, lo que evitaría gastos como 
comisiones e impuestos a los sellos.

El nuevo proyecto estipula la pro-
hibición de indexar contratos para al-
quileres que superen el equivalente a 
650 UVAs, lo que equivale a $26.676 al 
valor de este martes, informó el sitio 
Clarín.

Los contratos inferiores a ese mon-
to serán actualizados con la referencia 
de una cifra publicada por el Banco 
Central que estará basada en el Índi-
ce de Precios al Consumidor (IPC) y la 
Remuneración Imponible Promedio 

LEY DE ALQUILERES

“PIBAS CON PELOTAS”, EL COLECTIVO 
QUE RECLAMA POR LA IGUALDAD EN 
EL FÚTBOL

BUENOS AIRES. El martes se jugó el 
superclásico del fútbol argentino: River 
vs Boca. Las chicas de La Boca golearon 
5 a 0 al equipo de Núñez en el primer 
partido que disputaron como futbolistas 
profesionales. En medio de los festejos, 
alguien desde la tribuna las mandó “a la-
var los platos”.

El machismo en el fútbol es una mo-
neda corriente. Lo sufren desde peque-
ñas las chicas que deciden practicar el 
deporte, cuando en las escuelas no les 
permiten patear la pelota y de grandes 
cuando viven situaciones de violencia y 
acoso pero no tienen dónde recurrir. La 
idea de que fútbol es exclusivamente “un 
deporte de machos” sigue latente: en la 
AFA no hay un área específica para el 
fútbol femenino y las comisiones inter-
nas de los clubes con suerte tienen a una 
mujer entre sus integrantes.

Las mujeres en el fútbol ya dijeron 
“basta” y empezaron a reclamar por la 
igualdad en el deporte a partir de la pro-
fesionalización que incentivó Macarena 
Sánchez. Pero todavía queda mucho por 
hacer, por eso las futbolistas de todas las 
disciplinas se están organizando en un 
gran colectivo “de manera horizontal, 
democrática y sorora”. “Pibas con pe-
lotas”, es el nombre que eligieron para 
reunir a las jugadoras de Futsal, fútbol 
calle, fútbol villa y fútbol 11.

La idea de “Pibas con pelotas” es 
también promover un Protocolo de pre-
vención contra el abuso y acoso para 
vehiculizar denuncias que son comen-
tadas a viva voz en los vestuarios y en el 
ambiente del fútbol, pero que por miedo 
al escarnio y a perder su lugar en el club 

INTERÉS GENERAL

de los Trabajadores Estatales (RIPTE).
El tema de las garantías también 

cambiaría con la nueva ley, de acuerdo 
a la cual el locatario deberá presentar 
dos opciones para que el propietario 
elija.

Las garantías podrán ser: otro in-
mueble, un aval bancario, un seguro 
de caución, una garantía de fianza o 
una garantía personal del locatario do-
cumentable con recibo de sueldo o un 
certificado de ingresos.

También se crearía el Programa 
Nacional de “Alquiler Social” bajo la 
órbita de la Secretaría de Viviendas, 
que contemplaría subsidios o líneas de 
créditos blandos para que las personas 
en situaciones vulnerables puedan ac-
ceder a un hogar.

Desde el Programa de Atención a 
Inquilinos de la Defensoría del Pueblo 
porteña informaron a principios de 
septiembre que cuatro de cada 10 in-
quilinos de la Ciudad de Buenos Aires 
denunciaron dificultades para pagar el 
alquiler de sus viviendas. 

no se hacen públicas: entrenadores que 
son apañados por los clubes una vez 
denunciados y jugadoras a las que ex-
cluyen de los planteles por animarse a 
hablar.

Florencia fue 10 años integrante del 
equipo de Boca, pero siente que ella y 
sus compañeras “siempre fuimos el 
orejón del tarro”. Durante muchos años 
tuvo que usar la ropa de los varones, a 
pesar de la vasta estructura económi-
ca del club, en un gesto “de desprecio”. 
También más de una vez tuvo que en-
trenar en el estacionamiento porque 
el club no le habilitaba la cancha y pa-
decer viajes de 20 horas en micro para 
disputar la Copa Libertadores en Chi-
le. Como esos relatos hay cientos en el 
mundo del fútbol femenino y atravie-
san todos los clubes. 

“Hoy en día muchas cosas cambia-
ron con la profesionalización, pero hay 
8 de 25 que tienen contrato y quién res-
palda a las chicas que no tienen. Por eso 
nos organizamos, para exigir que lo que 
falta se pueda cumplir de alguna ma-
nera”, explicó. El 2 de octubre harán su 
primera reunión colectiva.

Entre las iniciativas que apoyan, 
lanzaron una campaña para que se 
sancione una Ley de Equidad en el de-
porte, similar a la que sancionó España 
en febrero de este año para erradicar 
la discriminación hacia las mujeres 
y equiparar sus derechos a los de los 
hombres. Entre sus principales puntos, 
promueve el cupo de mujeres dentro 
de sus órganos directivos y derechos de 
maternidad para las mujeres deportis-
tas.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-3ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
5

Máxima 
3ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$55,00

Venta
$58,50

Venta
$0,0655

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0605
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